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本报讯　副省长、
省企业整顿领导小组组
长孙克华在省企业领导
小组于十三 日 晚召开的
以通报企业整顿情况 ，
布置四季度整顿验收任
务为 内 容的 电话会议上
作了重要讲话。

孙克华指出 ：一九
八二年以来 ，我省企业
五项整顿工 作 总 的 看
来，进度是快的 ，发展
是健康的。到今年九月
底，累计整顿验收企业
四千三百六十三个，占
应整顿数的百分之四 十
六。今年前九个月 ，共
整顿验收企业二千五百
二十七个，比前二年总
和还多百分之三十八。
今年以来 ，企业整顿与
改革 以打破 “大锅饭”、
克服平均主义为重点 ，
在分配制 度、干 部 制
度、劳动 制 度、简 政
放权等方面有了新的突
破，调动 了广大职工的
社会主义积极性。今年
一至九月 ，我省完成工

业总产值一百零四亿八
千六百 万 元 ，较 去 年
同期增长了 百分之十点
三，上缴税利 增长速度
超过了产值增长速度。

孙克华说 ：我省企
业整顿工作虽然取得很
大进展 ，但和 中央、省
委、省政府的要求相 比
还有差距。主要问题一
是发展不平衡，有些地
区、部 门整顿验收进展
缓慢；二是 一 些 地 区
部门 的个别领导对整顿
工作有所放松；三是前
一段对整顿与改革的关
系处理得不好 ，有的抓
了改革 ，放了整顿，或
者以改革代替整顿。影
响着我省企业整顿验收
工作的进度。今年是企
业整顿关键性的一年 ，
只能抓紧 ，不能放松。
要完成今年 的 整 顿 规
划，任务仍很艰巨 。他
对今年后三个月 的整顿
工作，讲了 五点意见 ：

一、抓紧 验收。当
前的主要矛盾是验收力

量不足。验收任务重的
地（市 ）县 （区 ）和部
门、要组织相应力量进
行验收。合格一个验收
一个，对大中型骨干企
业和预算内 国营工业企
业尤其要抓紧。大 中型
骨干企业今年验收不了
的，企业要向 国家和省
企业整顿领导小组写专
题报告，说明原因 。预
算内 国营工业企业不能
按期完成 的 ，要 以 县
向省企业整顿领 导 小组
写出专 题报告 ，说 明原
因。

二、处理好改革与
整顿的关系。要把改革
与整顿密切结 合起来 ，
在整顿的基础上进行改
革，以改革促进整顿 。

三、及 时 互 通 情
况，开 展 评 比。各 地
区、各部 门 今年制定的
整顿工作评 比 奖 惩 办
法，要坚决执行。年底
省企整办将搞一次全省
性的评比工作 ，表彰一
批整顿抓得紧、任务完

成好的地 （市）县 （区 ）和
部门 ，对没有完成整顿
任务的 ，要通报批评。

四、开展评选 “六
好企业”活动。企业整
顿工作不能停步 ，已经
验收合格的企业要进一

步作好巩固提高工作 。
抓好内 部 改 革 ，搞 好

“三 项”建 设 ，达 到
“六好”要求 ，向 着技

术现代化 、管理现代化
和人才现代 化 方 向 前
进。今年四季度将 在全

省范围 内 开展评选 “六
好企业”活动。

五、继续加强领导。
各地区、各部 门 的领导
要亲 自 过问 企业整顿 ，
企业整顿领导小组要具
体抓。　（张兴 先 ）

抓紧 整 顿 搞 好 改 革
本报评 论员

今年 以来，在城 市 经 济 体制 改
革的 推 动 下，我省 的 企业整 顿工作
取得 了 新 的 进展。但 是，任 务还很
重。今年是 企业五项 整 顿工作 关键
性的 一年，能不 能搞好 今 年 的 整
顿，事 关 企业 素 质 和 经 济 效益 的 提
高，事 关 能不 能按 期 完 成 国 家一 九
八五年 以 前 把所 有 企业 整 顿一 遍 的
战略任 务。因 此，整 顿 工作只 能抓
紧，不 能放松。

当前，关键 的 问 题 是 处理好 整
顿与 改革 的 关 系 。整 顿 是 基础，改

革是 动 力 。不 改革，企 业 就 缺 乏 活
力，整 顿也 难 以 打 开 新 局 面 。不 整
顿，改革 的 基础 就不 牢 靠 ，改 革也
不会顺 利 进行，甚 至 会走 弯 路。二
者不 能 偏 倚，不 能 互 相 取代。各 级
领导 和工会 组 织 在 安排 当 前 工 作 的
时候，要 注 意 全 面 领 会 贯 彻 党 的

“ 调 整 、改革、整顿 、提 高 ”的 方
针。抓 紧 整 顿 ，搞 好 改革，以 改革
推动 整 顿，把整 顿 与 改革 紧 密 地结
合起 来，做 到 整 顿 与 改 革双丰 收，
夺取今年 经 济 工 作 的 新胜利 ！
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本报讯 我省职工参加全国总工
会宣教部、《工人 日 报》社 、各省市 自 治
区总工会和《大百科全 书》出版社联合
举办的 “一九八四年振兴 中 华职工读
书活动 知 识竞 赛”已经评 比揭晓 。宝
鸡市物价局 的高继科以优异成绩夺得
了我省 “状元”获得 了这次知识竞赛
的全国特别优秀 奖。另 外两名 特别 优
秀奖的 获得 者是，宝鸡市金 台 区图书
馆的逯 梦蛟和宝鸡市住宅统一建设办
公室的唐德安 ，成绩分列我省的第二
和第三名 。

今年五月 《工人 日 报 》公布 了竞
赛芳案后，全省约有二十六万多职工
参加了答题 ，有一万五千多名 职工寄
送了试卷。参加这次竞赛人数最多的单位是国营
红安机械制造公司 ，试卷达一千四百多份。陕西
测绘仪器厂和西北国棉五厂组织工作细致，发动
职工广泛，获得 了组织奖。陕西广播电视设备厂

“职工读书活动 中心小组”等三个职工读书小组
获得了这次知识竞赛的二级优秀奖。陕西第二印
染厂 “阎秀琮家庭读书小组”获得了鼓励奖。

（ 顾 东 武 ）

吸引 智 力　振 兴 经 济

宝鸡市与西安商校建立科技协作关系
本报讯 今年七月 以来，宝鸡市

与西安交大等十一所高等院校建立全
面科技协作关系，先后签订科技协作
《 意 向书 》二百零八份，协作项 目 达
到四百余个。其速度之 快，规 模 之
大，在全省引起了震动。

为了吸引西安地区高等院校 的智
力优势，以振兴宝鸡市经济 ，宝 鸡 市
委、市政府主要领导同志曾分头到省
高教局和交大、西工大等高等院校敦
请智 囊，邀请四十五位专家、教授，
和宝鸡市二百多个厂矿企业的代表一

起开科技协作会议，并进行实地考
察和调研。双方经过充分 协商，签
订了科技攻关、成果转让、人才培
训、计算机开发应用等四百多项科
技协作合同 。

协作 的方式主要有三种 ：一是
力量较强的院校与宝鸡市签订长期
的全面科技协作合同；二是一些院
校的系、专业与宝鸡市专业局、公
司签订对 口 协作合同；三是各院校
的专业教研室和教师 （个人 ）与 企
业签订课题合同 。　（曹 云 龙 ）

我省 首 次服装 创 新
设计 百 花奖 活 动，于 本
月十 四 日 晚圆 满 结 束。
有一千 余 套服装 参加 了
评选，评 选 出 男 ，女 ，
童装一、二、三等 奖 及
优秀 奖 六 十八个。这是
时装 表演 队表演 时 的 一
个场 面 。

本报通讯员 葛中 山
本报记者 杨根年摄
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本报讯 我
省各级工会在解
决大龄青年婚姻
问题 中 ，涌现出
许多架桥牵线当
红娘的先进集体
和模范个人。在
十月 十二 日 省总
工会召开的经验
交流会上，宝鸡
五一造纸厂、国
棉七厂、西安市
银行北大街办事
处等六个单位介

绍了 他们的 经验。西安
小寨商店女营业员 高清
茹，为 成全大龄青年的

婚事四处奔波 ，经她穿
针引线的十余对年轻人
都喜结 了 良缘 。

西安 、宝鸡 、咸阳 、
铜川 四个市和各产业工
会女工部干部及有关人
员一百余人 出 席 了 会
议。省总工会副主席杨
长发在会上讲了话。他
要求各级工会继续把解
决大龄青年的婚姻 问题
做为一件大事抓下去 ，
要建立健全红娘队等婚
姻介绍组织 ，注意发 挥
退休职工的 作用 ，采用
多种方式开展活动 ，做
好青年们在婚恋 中 的思

想教育工作，帮助解决
住房等实际困难 ，为解
决大龄青年的婚姻问题
作出更大贡献。（明 洲 ）

民航 省 机 务 大 队 青 工 技 术 比 武 成 绩 显 著
本报讯　中 国 民航陕西省管理局组织全局青

工进行技术比武 ，机务大队成绩最为显著 。其 中 机
务三中队受到通报表扬和奖励 ，三十六人受奖 ，占
全局受奖总人数的百分之八十六点一。（刘 根 才 ）

不拘一格用人才
石闻

改革迫切需要人才 ，人才是最宝贵
的财富。这个道理似乎已被大多数人所
接受。但是 ，一具体到人才的选拔，干部
的配备，则往往众说纷纭 ，莫哀一是 。
在一些 单位 ，一面 哀谈人才匮乏，一面
对本单位的人才视而不见 ，不予启 用 ，
以致人才源源外流。为什么会出现这种
现象？问题 的症结是我们的 某些领导人
不是把选拔人才的立足点放 在 就 地 取
才，起用 新人上，一些旧 的 框框和陈腐
的观念 ，还禁锢 着他们的思想 ，影响 着
他们去正确地识才、选才和用才 。

是求全责备还 是用 人所长 ，这是能
否广开才路的一个重要 问 题。选 拔 人
才，配备干部 当 然是有标 准 的 ，把那些符
合干部 四化要求的 中 青年知识分 子选拔
到关键岗 位上来 ，就是坚持党 的德才兼
备的 干部政策 。有些同 志对知识分 子总

是不大放心 ，横挑鼻 子竖挑眼 ，这是不
对的 。金无赤足 ，人无完人，对一个人
要看主流 ，用其所长 ，不能求全责备 ，
以偏盖全。切不可以微瑕而把碧玉当 做
顽石。有 的 同 志 往往以 缺乏领导经验或
者不 成熟为理由压抑 着 中 青年知识分 子
干部 的使用 。当然 ，过去革命、建设成
功的经验和原则 ，是至今实用 、应该继
承和发展的 ，但随着形势和 任 务 的 变
化，许多具体的 工作经验已大多过 时 ，
需要我们 去重新学 习 和创造。而年轻干
部由 于视野广、框框少 ，则更容易 接受
新事物 ，创造新经验。我们切不可把他
们这种革新、开拓精神看 成缺乏经验和

不成熟的表现 ，更不能 以陈腐的世俗观念
或偏见 ，把他们的优点当 成缺点 。

当前，选拔干部首先要重视那些具有
大专 学力 的知识分 子，这无疑是完全正确
的。但是 ，人才成长的道路是多方面的 ，
可以 是经过正规学校训练的 ，也可以 是经
过业余学校学习 或 自 学成才的。我们重视
文凭 ，但还是要注意实际。不 少青年干部
由于种种原因没有能够上高等学校 ，但是
他们在实际工作中奋发 向上，刻苦学习 ，
在专业知识和实际应用方面获得了可喜的
成果 ，他们同 样是国家的栋梁 ，宝贵的人
才。我们绝不能因 为 他们没有文凭就轻视
他们 ，而堵塞 了 他们为 国效力 的道路 。

有的单位所以不能很好 的发掘和使用
人才 ，与 某些领 导 同 志的思想作风和胸怀
有很大关系 。他们往往以个人 熟 悉 的 程
度，（下转 第 二 版 ）


